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El doctor Félix Amarista, invitado de cortesía,
presentó el libro “Psiquiatría Clínica”, del cual es
coautor con otros profesores de la Cátedra de
Psiquiatría, con el cual recibieron el premio “Luis
Razetti”, como obra de divulgación científica.

Presentación del trabajo “El Paraninfo de las
Academias y sus personajes”, por el doctor Leopoldo
Briceño-Iragorry.

Intervinieron los doctores: Román Arreaza
Cardier, José E. López, Francisco Plaza Izquierdo,
Miguel González Guerra, Juan José Puigbó y Milena
Sardi de Selle.

Presentación del trabajo “Vacunas de primera
generación y de segunda generación para la psoria-
sis” por el doctor José A. O’Daly Carbonell.

Intervinieron los doctores: Juan José Puigbó,
Felipe Martín Piñate, José A. Ron Troconis, Blas
Bruni Celli, Román Arreaza Cardier, Doris Perdomo
de Ponce, J.A. Ravello Celis y Gioconda Stopello de
Morales.

Sesión del día 27 de septiembre de 2001

Preside: Dr. Pedro Manrique Lander

Se refirió nuevamente el Presidente a la grave
situación económica que atraviesan las Academias,
entre ellas la de Medicina, pues los subsidios que
otorgaba el Conac fueron eliminados.

El secretario informó sobre la aprobación del
Proyecto de reforma del Código de Deontología
Médica, después de su estudio por la Comisión de
ética e historia de la medicina.

El vicepresidente doctor Juan José Puigbó
informó sobre la celebración del componente
nacional del foro “Consenso sobre factores de riesgo
cardiovascular”, el próximo 20 de octubre.  La
reunión mixta (nacional e internacional) ha sido

Sesión del día 20 de septiembre de 2001

Preside: Dr. Pedro Manrique Lander

El Presidente informó que ha asistido a las
discusiones del anteproyecto de Ley Orgánica de
Salud, en compañía del doctor Antonio Clemente, a
que han sido invitados por la Comisión de Salud de
la Asamblea Nacional, con excepción de la última a
la propia Asamblea, en la cual no le fue permitida su
asistencia, por no ser parlamentario. Informó que el
doctor Fernando Bianco le manifestó que no hay
ningún médico despedido en el país para emplear un
médico extranjero; que no se ha nombrado ningún
médico extranjero que no haya cumplido con las
leyes venezolanas. Al respecto le informó que
continúa vigente el llamado “Convenio Andrés Bello,
firmado en 1954 por los países bolivarianos, al que
posteriormente se sumaron Cuba, Chile y España,
entre otros, según el cual los médicos graduados en
esos países no tienen por que revalidar, sino presentar
sus credenciales, para ejercer.  Informó el Presidente
que se solicitó aclaratorias al Ministerio de Salud y
Desarrollo Social, las cuales al recibirse se harán
del conocimiento de la Asamblea.

Informó sobre el premio “Ali Rivas Gómez”
otorgado por la Federación Médica Venezolana a la
Gaceta Médica de Caracas, como la mejor revista
biomédica  del país.

Dio a conocer la situación económica de la
Academia, sin reposición del presupuesto, por lo
que hubo necesidad de cancelar otro plazo fijo.

El secretario informó que el doctor Abraham
Krivoy, invitado de cortesía, fue electo Vice-
presidente de la Sociedad de Historia de la Medicina.

El vicepresidente, doctor Juan José Puigbó,
informó de los puntos tratados en el Congreso
Venezolano de Cardiología, entre ellos el referente
a las “recertificaciones”, sobre el cual prometió un
documento que dará conocer  en próx ima
oportunidad.

El tesorero, anunció que el l ibro con los
documentos del foro sobre “Atención Primaria”
estará listo para diciembre.
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pospuesta para enero del próximo año. Anunció
también la creación de un Comité nacional para la
“recertificación” que elaborará el documento base
para la discusión del tema.

Presentación del trabajo “Ritmo circadiano.  Base
molecular.  Aspectos clínicos y laborales” por los
doctores Román Arreaza Cardier y Román Arreaza
Padilla.

Intervinieron los doctores: Juan José Puigbó,
J.M. Avilán Rovira, J.A. O’Daly Carbonell, Felipe
Martín Piñate, Antonio Clemente y José E. López.

En el derecho de palabra intervinieron los
doctores Antonio Clemente, sobre el problema de la
recertificación y el doctor Felipe Martín Piñate,
sobre la situación económica de la Academia.

Sesión del día 4 de octubre de 2001

Preside: Dr. Pedro Manrique Lander

Informó el Presidente de la solicitud de audiencia
con el Ministro de Educación, Cultura y Deportes,
para plantear la situación económica de la Academia.

El secretario informó sobre la propuesta del
Consejo de Facultad de Medicina de conferir las
ordenes “Francisco de Venanzi”, “Universidad Cen-
tral de Venezuela” y “José María Vargas” y designar
Profesores Honorarios, en un homenaje público, a
los doctores Francisco Montbrun y Francisco Plaza
Izquierdo. La Asamblea felicitó a los dos destacados
Académicos.

Celebración del foro sobre “Encefalopatía
espongiforme bovina”. En la sección “Vida de la
Academia”, de este mismo número se reseñan en
detalle las ponencias.

En el mismo formularon preguntas los doctores:
J.A. O´Daly Carbonell, Juan José Puigbó, Ing.
Alejandro González, Saúl y Abraham Krivoy.

Sesión del día 11 de octubre de 2001

Preside: Dr. Pedro Manrique Lander

Se celebró el Foro “Día de Razetti”, con el tema
“De la ética a la bioética”, coordinado por el doctor
Augusto León. En la sección “Vida de la Academia”,
de este mismo número, se describe en detalle las
ponencias presentadas en el foro.

A las 5.00 pm. el doctor Oscar Beaujon Rubín
dictó la décima conferencia “Luis Razetti”, cuyo
contenido se publica en este número de la revista.

Sesión del día 18 de octubre de 2001

Preside: Dr. Pedro Manrique Lander

Presentación del trabajo “Experiencia de la
primera unidad de radiocirugía estereotáxica de
Venezuela”, por el doctor Salvador Somaza Peñuela
y col., cuyo curriculum fue resumido por el doctor
Manrique Lander.

Interv in ieron los doctores:  Rafael  Muci -
Mendoza, Saúl Krivoy, Francisco Plaza Izquierdo,
Nelson Urdaneta, Juan José Puigbó, Claudio Aoun,
J.A. Ravelo Celis, Guillermo Colmenares Arreaza,
Abraham Krivoy y Ladimiro Espinoza.

Sesión del día 25 de octubre de 2001

Preside: Dr. Pedro Manrique Lander

El Presidente comunica su preocupación, porque
las observaciones que ha hecho junto con el doctor
Antonio Clemente al anteproyecto de la Ley Orgánica
de Salud, no parecen tomarse en cuenta, pues no hay
modificaciones en las nuevas versiones.

El doctor Rojas Contreras manifestó que la
Academia debe emitir su opinión, tanto para el
mencionado anteproyecto como para el de Servicio
Público de Salud, sin esperar que los poderes
legislativo o ejecutivo los tomen en cuenta. “Para
nosotros eso debe ser indiferente, porque cada uno
de nosotros tiene su responsabilidad”.  La otra
posibilidad es que la Academia no se implique en el
problema si no es consultada.  Mostró su preo-
cupación porque la Comisión de Praxis Médica no
se ha reunido, por lo que se está en deuda con la
Academia, pero es que sólo se dispone de un proyecto
obsoleto de Servicio Público de Salud.  En cuanto a
los proyectos sobre Ley de Seguridad Social y la del
Servicio Nacional de Salud parece que los orga-
nismos que las estudian están muy lejos de aprobarlas
todavía. Propone dedicar una sesión especial para
discutir estas materias, para tomar decisiones o se
deja el problema a la Federación Médica.

El Presidente propuso dedicar la sesión del día
15 de noviembre próximo para discutir el informe
que presentará el doctor Rojas Contreras. Recordó
que fue aprobado en Asamblea la proposición de
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dedicar una sesión, cada dos meses, a la discusión de
las conclusiones de la Comisión de Praxis Médica.

El Presidente informó de la participación de una
delegación de la Academia en la reunión de la
Asociación Latinoamericana de Academias de
Medicina (ALANAM), a celebrarse en Quito, el 20
de enero del próximo año y  que en dicha ocasión se
cancelará personalmente la deuda por cuota de
inscripción pendiente desde 1996. Se presentarán
trabajos sobre “Atención primaria de salud”,
“Tendencias de las políticas de salud en Venezuela”
y “Situación socioeconómica de los médicos en
Venezuela”.

Anunció que verbalmente fue notificado que el
CONICIT continuará colaborando para la publica-
ción de la Gaceta y les había enviado los números de
los dos últimos años. Comunicó también que había
presentado informe administrativo de la inversión
de la donación anual de la institución para la revista.

A solicitud del Presidente, el doctor J.M. Avilán
Rovira informó del interés de la Biblioteca del
Instituto de Medicina Experimental, UCV, de la
difusión electrónica de la Gaceta, lo que permitiría
su lectura en todo el país y el mundo. No se trata de
suspender la publicación sino de aumentar la
circulación a través de internet.

Presentación del trabajo “Estadificación del
cáncer por laparoscopia” por el doctor Oscar
Rodríguez Grimán.

Intervinieron los doctores: Felipe Martín Piñate,
J.M. Avilán Rovira, Juan José Puigbó, J.A. Ravelo
Celis, Antonio Clemente y Simón Muñoz.

Sesión del día 1º de noviembre de 2001

Preside: Dr. Pedro Manrique Lander

Se eligieron los doctores Myriam del Valle
Marcano Torres y Francisco Plaza Rivas, como
invitados de cortesía.

El Presidente informó de su asistencia a San
Cristóbal, donde recibió la medalla y el diploma
otorgados por la Federación Médica Venezolana a la
“Gaceta Médica de Caracas” como la mejor revista
biomédica del país. Felicitó nuevamente al doctor
Oscar Agüero por los años que tiene al frente de la
revista y por este éxito.

Dijo que había enviado fotocopias de la medalla
y el diploma al FONACIT y CONICIT, que han
estado pendientes de la entrega de este premio.

Presentación del trabajo “Alteraciones de la
micción” por el doctor Gastón Calcaño Loynaz.

Intervinieron los doctores: Félix Amarista, J.M.
Avilán Rovira, Leopoldo Briceño-Iragorry, Román
Arreaza Cardier y Juan José Puigbó.

En el derecho de palabra el doctor Oscar Beaujon
Rubín recordó cumplir con un mandato de Asamblea
sobre la realización de un foro sobre el problema del
Centro Cardiológico. El doctor J.M. Avilán Rovira
solicitó información sobre la respuesta enviada al
Consejo de la Facultad de Medicina sobre la
metodología utilizada para enumerar los médicos de
acuerdo a su especialidad. El doctor Blas Bruni
Celli recordó una proposición suya aprobada para
rendir un homenaje a los médicos españoles en el
exilio y su labor en el país.

El Presidente informó que se dedicará la sesión
del  31 de enero a la  d iscus ión del  Centro
Cardiológico; que tan pronto se tenga una respuesta
del Consejo de la Facultad se dará a conocer; se
propuso y fue aceptado que los doctores Blas Bruni
Celli y Abraham Krivoy organicen el homenaje a los
médicos españoles.

Sesión del día 8 de noviembre de 2001

Preside: Dr. Pedro Manrique Lander

El Presidente informó de la celebración en Valle
de La Pascua, de un homenaje al doctor José Fran-
cisco Torrealba y se ha comisionado al Dr. José A.
Ron Troconis para su coordinación.

El Secretario informó de la comunicación de la
Comisión de Historia de la Medicina y Ética, sobre
el seguimiento realizado a la investigación del Dr.
J.A. O’Daly sobre vacunación en la psoriasis,
presentando por el doctor Blas Bruni Celli, que será
enviado a la Defensoría del Pueblo.

También leyó la respuesta del Consejo de la
Facultad de Medicina sobre los datos estadísticos de
médicos generalistas y especialistas.

Presentación del trabajo “Serendipia” por el doc-
tor Abraham Krivoy.

Intervinieron los doctores: J.M. Avilán Rovira,
Augusto León C, Simón Muñoz Armas, Jose A. Ron
Troconis, Rafael Muci-Mendoza, J.A. O’Daly
Carbonell, Juan José Puigbó y Francisco Herrera.

Presentación del trabajo “De lo Humano y lo
Divino” por el doctor José A. Ron Troconis.

Intervino el doctor Felipe Martín Piñate.


